

BOOK REVIEW

Soldado de la Revolución Cubana

De los cañaverales de Oriente a general de las Fuerzas Armadas Revolucionarias

BY LUIS ALFONSO ZAYAS

Reviewed by: Catherine Rendón

En este testimonio personal de su participación en las primeras filas de la Revolución Cubana, Zayas captura los días emocionantes de fines de 1958 a principios de 1959 cuando Fidel Castro y Che Guevara “liberaron” a la Cuba de Fulgencio Batista del dominio de los intereses extranjeros y emprendieron una nueva era para el pueblo de la isla. Zayas, nacido en Puerto Padre, donde comenzaron las reuniones clandestinas del Movimiento 26 de Julio, nos presenta un acontecimiento paso por paso de cómo un joven hijo de colono azucarero se ve arrasado por las palabras de Castro y Guevara sobre un mundo nuevo. En el otoño de 1958, Zayas se une a 140 hombres a caballo que forman la Columna 8 que Guevara dirigió de la Sierra Maestra a la Sierra del Escambray y que aumentaron enormemente la oportunidad de Castro de derrocar al régimen de Batista. Zayas ofrece un punto de vista personal sobre este movimiento y nos muestra como se superó dentro del nuevo orden establecido cuando los revolucionarios tuvieron éxito. Zayas pasó a jugar un papel clave en las misiones cubanas en Angola durante las décadas de 1970 y 1980, y nos ofrece su perspectiva sobre el Movimiento Popular de Liberación de Angola entre otras reflexiones sobre el escenario de África. Este libro está bien ilustrado e incluye un glosario de individuos, organizaciones y eventos. Está recomendado para bibliotecas con énfasis en historia y acontecimientos actuales, tanto como en colecciones sobre movimientos sociales en América Latina.